

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 1'45 ptas.

Palma de Mallorca: Lunes 14 de Julio de 1913.

REDACCION Y ADMINISTRACION S. Bartolomé, 22 — Teléfono n.º 6

## Plácemes

Por más que la Infanta ha de volver a esta capital después de realizada su excursión a Menorca y tal vez permanezca entre nosotros algunos días más de los que se propusiera al venir, hoy puede considerarse terminado el período oficial de su permanencia; y será por lo mismo ocasión oportuna de preguntarnos si hemos cumplido como debíamos con la ilustre viajera.

Al contestar a esta pregunta no hemos de negar que quizá en los festejos en su obsequio celebrados, en la etiqueta propia de los actos en que ha intervenido, en las manifestaciones del público, haya podido observar algún pequeño lunar que seguramente habrá sabido dispensar, ya que su claro intelecto le habrá denunciado seguidamente la causa ajena, en absoluto a la buena voluntad que todos han procurado hacerle agradable su estancia. Sin embargo, juzgando de apasionadamente, hay que convenir en que así en Palma como en todas las demás poblaciones de la provincia que hasta ahora ha visitado la Infanta, ha recibido pruebas inequívocas de afectuosa simpatía y de alta consideración.

Las aclamaciones han sido continuas, entusiastas y espontáneas; los festejos lucidos dentro de los límites de modestia posibles en corporaciones y particulares.

En todas ocasiones el pueblo se ha conducido con una gran corrección, demostrando extraordinaria cultura; siendo digno de especial mención el comportamiento que tuvo ayer en la plaza de toros durante todo el curso de la función. Realmente fué un espectáculo hermosísimo el que presenciáramos ayer.

Todos conocemos hasta que punto suele excederse el público de los tendidos en sus manifestaciones; permitiéndose increpar a los diestros, a la empresa a la presidencia, empleando frases y tomando actitudes que en otro sitio y en otras circunstancias no dejarían de ser severamente castigadas. Todos sabemos que el pueblo más pacífico y morigerado se transforma en agresivo, sanguinario y soez y se rebela contra el principio de autoridad al presenciar el espectáculo nacional.

Pues bien ese mismo público, que tantas veces hemos visto descompuesto, se portó ayer con intachable corrección. Galante y respetuoso con la egregia dama, le prodigó una estruendosa ovación; al paso que, circunspecto y comedido, presenció todos los incidentes de la lidia, aplaudiendo o censurando las suertes, sin que por un solo momento abandonara la actitud digna que se había impuesto.

Tenemos una verdadera satisfacción al consignarlo.

Si las frases que en distintas ocasiones ha pronunciado la Infanta no son inspiradas por un exceso de benevolencia, se habrá logrado lo que se pretendía, o sea demostrarle la grande estima en que se la tiene, por sus relevantes dotes personales y por formar parte de la familia real española.

La fama de discreta, amable, ilustrada y distinguida que en esta provincia gozaba la Infanta Isabel, antes de que personalmente se la conociera, ha quedado plenamente confirmada después que se ha tenido ocasión de comprobarla.

Son muchísimos los rasgos en que durante los siete u ocho días pasados entre nosotros se ha hecho patente su talento, su gran perspicacia, su extrínseca cultura, su bondad y su amor al pueblo.

Por eso, si antes de conocerla en las Baleares se la quería y se la admiraba; hoy que se la ha conocido y tratado, se la quiere con delirio y se la venera.

## Variedades

### LOS AVESTRUCCES BOXEAN

Los avestruces machos luchan con tanta ferocidad como los ciervos, los toros, los búfalos u otra clase de animales.

Un combate de avestruces es de lo más divertido que se conoce en materia de boxeo; la sola diferencia que hay entre este deporte y el que hacen los hombres está en que si uno de éstos resultara herido por un golpe como el que se propinan los avestruces, quedaría inmediatamente fuera de combate.

El avestruz que se bate se sostiene con una pata, y agitando sus alas se dispone a herir con la otra, llevando abierto el pico y el cuello tendido.

El golpe de avestruz es horrible, y en el curso de la lucha se ve que estos animales esquivan el ataque con suma habilidad y se atacan con terrible furia.

Consignaremos, por último, que los avestruces tienen tanta fuerza como los caballos, superando en resistencia a éstos. Pueda no estar lejano el día en que veamos equipos de avestruces rivalizando con los automóviles.

### LA FANTASÍA Y EL MONTE ATHOS

El monte Athos saben nuestros lectores que es el de los conventos, cuya tranquilidad ha sido violentada por los cañonazos de la guerra turco-balcanica.

Este monte ha sido objeto de muchas leyendas por parte de los habitantes del país.

Uno decían que los monjes de los conventos formaban una asociación misteriosa, que adoraba una reliquia santa, a la manera de los antiguos caballeros del San Graal. Indudablemente los inventores de tal noticia habrían visto «Lohegrina» o «Parisifal» en algún teatro.

Otros dicen que los conventos están habitados

por santos que sólo viven del aire... y de la oración.

En rigor, el monte Athos debe su fama a su situación. Se llega a él luego de atravesar terrenos ingratos, llenos de marismas y desprovistos de vegetación.

La tristeza y desnudez de estos terrenos hace que aun resulte más grata la aparición de la montaña.

Cuando ésta se presenta a la vista parece inmensa, penetrando en el mar. Contribuye a este efecto el que mirada la mole de lado, aparece en su mayor extensión.

Dinocrato quiso tallar la montaña de modo

que quedase convertida en una colosal estatua de Alejandro el Grande; en una de las manos habría una ciudad; la otra mano se apoyaría en un ánfora de donde manaría un río.

Los antiguos decían que desde la cumbre del Athos se veía salir el sol tres horas antes de que saliese para los habitantes del llano.

Sófocles, Plinio y Plutarco dicen que la sombra del monte llegaba hasta la plaza pública de Mirina en Lemnos.

¡Fantasías todo ello! En rigor el monte Athos es un cono de piedra calcárea y sólo tiene dos mil metros de altura.

Centellas

## La infanta Isabel en Baleares

### La Infanta en Establiments

Nuestro corresponsal en la villa de Establiments nos escribe lo siguiente:

El sábado último pasó por esta población hacia La Granja, S. A. la Infanta D.ª Isabel. El día anterior el pregonero lo había anunciado al vecindario, y éste, numerosísimo, acudió a esperar a la egregia dama y además engalanó sus casas para recibir dignamente a tan augusta señora.

A las doce y cuarto un repique de campanas anunció la llegada. En la P. de la Iglesia esperaban a S. A. el Ayuntamiento en pleno, el Rvdo. Cura Párroco, la Maestra nacional y un gentío.

Dichas autoridades saludaron a la Infanta. También lo hizo la Maestra Nacional señora Oliver, quien llevaba en brazos a su hija Francisca Vives Oliver, niña de tres años; ésta hizo entrega a S. A. de un pliego guardado que contiene una salutación a la Infanta de la profesora y alumnas D.ª Isabel agradecida la atención.

Después S. A. llamó al Rvdo. Cura Párroco haciéndole entrega de 100 pesetas para los pobres de la parroquia.

Seguidamente partió el auto, veloz, hacia Esporlas.

### Función de gala en el Teatro Lírico

No con facilidad se organiza en esta época un acto teatral de la importancia del que el pasado sábado se celebró en el Teatro Lírico en honor de la Infanta D.ª Isabel.

Reunir en pocos días un elenco artístico que se trataba de llevar a cabo, es tarea harto difícil y sin embargo, la Empresa del citado coliseo lo llevó a cabo, saliendo airoso en su empeño, pues en pocos días consiguió reunir un conjunto de 87 personas entre artistas y profesores, cosa difícil de lograr, como decimos, en la época actual.

El teatro ofrecía un aspecto hermosísimo.

La Empresa no omitiendo gasto ni detalle alguno, habíalo dispuesto todo de una manera digna, nupstosa, espléndida. El vestíbulo profusamente iluminado con arcos voltaicos y bombillas, y adornado con plantas monumentales, ofrecía un golpe de vista fantástico.

El suelo, desde la acera de la calle del Conquistador hasta el interior del coliseo, había sido cubierto con rica alfombra granate.

Todo el amplio corredor, y escalera que conduce a los palcos del entresuelo, así como la galería-balconillo que da acceso a las ciudades localidades, habían sido también adornados con plantas, dándole todo el risueño aspecto de jardín.

Pero donde se echó el resto de la riqueza, nupstosidad y buen gusto, fué en la disposición del palco que ocupó la Infanta Isabel.

La citada localidad fué la situada en el centro del semicírculo.

El propietario del edificio señor Tous y Ferrer, dispuso que los tres palcos centrales fueran convertidos en uno sólo, el cual fué artísticamente adornado con precioso y rico cortinaje adamascado, de colores gualdo y rojo que pendía airoso del antepecho del antepecho, terminando en el techo del palco de honor, sujeto por cordonería de seda y prendido de un vistoso escudo de Palma reclamado de purpura u oro.

La parte exterior del antepecho del palco de honor aparecía con guirnaldas de arrayán con loques de cintas de oro que iban a convertirse en un precioso círculo central de lindas flores en cuyo interior se destacaba la inicial I, grabada con clavetes rojos.

Los testeros del palco fueron cubiertos con reproducciones de tapices gobelinos. Completaban el adorno unos preciosos aparatos eléctricos de tres brazos, rica alfombra, plantas, regio sillón para S. A. y sillera de talla lujosísima.

Pero lo que era verdaderamente encantador, era el antepecho. No parecía sino que había sido dirigido por manos femeninas, dado la coquetaría que había presidido en su arreglo y distribución.

Toda la estancia aparecía cubierta de rica variedad de tapices, destacándose en los ángulos los bustos de Mozart y Beethoven, colocados sobre tallados soportes de lujosa madera encañada, un antiquísimo y soberbio veladorcito de pintado oro con artísticos dibujos, sobre el cual destacábase preciosos *bonards* y otras porcelanas con flores.

Completaban la ornamentación de la coquetona estancia, una soberbia luna de Venecia de la que irradiaban luz infinita de bombillas a manera de flores que surgían de entre recamadas hojas de oro, preciosos bicárcos de cristal con crisantemos y rica sillera.

Los muebles y tapicería fueron cedidos por la acreditada casa Juncosa y Sacristá y por el no menos conocido y acreditado almacén de quincalla y lampistería *El Águila*, de don Baltasar Coriés.

Amas casas además cuidaron del adorno y arreglo del palco de honor que, a decir verdad, ofrecía un aspecto distinguidísimo, señorial, regio.

Los señores Juncosa y Coriés fueron objeto de merecidos elogios por cuantas personas tuvieron ocasión de admirar el decorado y im. biliar del palco y antepecho.

A las nueve y cuarto llegó la Infanta Isabel al Teatro Lírico.

En los alrededores del mismo había congregada una muchedumbre de personas enorme que tributó entusiasta recibimiento a S. A.

Entre vitores y aclamaciones penetró doña Isabel en el teatro, donde fué recibida por el propietario del mismo D. José Tous.

Al aparecer en su palco de honor la orquesta ejecutó la Marcha Real y todo el público de pie tributó una ovación entusiasta y prolongada, a la que agradeció S. A. con sonrisas de satisfacción.

El momento aquel era sublime, verdaderamente emocionante.

Los vitores a la Infanta a España y a los Reyes se confundían con los aplausos y notas de la Marcha Real y doña Isabel de pie y emocionada agradecía al pueblo aquella demostración de cariño.

Acompañaron en el palco a S. A. la hermosísima y gentil Dama de Honor señorita Bertrán de Lis, el Alcalde de Palma Sr. Pou, el Capitán General señor Molins, el señor conde de Salent, el Presidente de la Audiencia señor Gimeno, el Bayle del Real Patrimonio señor Sureda y el secretario particular de la Infanta Sr. Coello.

Al tomar asiento S. A., le fué entregado por el señor Tous y Ferrer un precioso ramo de flores.

Inmediatamente dió comienzo la representación de la ópera *Dieu et mon droit*, dirigida por el notable maestro señor Lamotte de Grignon.

La interpretación dada por los artistas a la hermosa ópera fué muy discreta, siendo el segundo acto el que mejor fué dicho por los intérpretes.

En primera línea debemos citar a la joven y hermosísima tiple señorita Lloró, la cual alcanzó entusiastas aplausos en la romanza del tercer acto, distinguiéndose en los demás pasajes de la obra.

También merecieron muchos aplausos la primera tiple Srita. Huguet y el tenor señor Farnadas los cuales dieron una discreta interpretación a sus respectivos papeles.

Clavero ya conocido y aplaudido por nuestro público en distintas épocas, lo fué justamente el sábado, pues dió a su personaje gran relieve debido a su excelente modo de cantar.

Coros y orquesta muy discretos.

Al terminar la función fué nuevamente ovacionada la Infanta Isabel.

La orquesta ejecutó la Marcha Real y a sus acordes y aplausos se retiró doña Isabel, repitiéndose las demostraciones de entusiasmo en los pasillos y en el vestíbulo.

La Infanta Isabel fué obsequiada con un ramo de flores por la tiple señorita Huguet, la cual fué en un entrecanto recibida en el palco de honor dándole aquella las gracias por tan delicado obsequio.

Igualmente recibió en el palco al maestro Director señor Lamotte de Grignon con el cual conversó brevemente.

Durante la representación de la ópera recibió S. A. el siguiente telegrama de su sobrino el Rey D. Alfonso:

Dice así: «Acabo de llegar y recibí tus telegramas, celebrando estar contenta de la visita a esas hermosas islas.

Te agradeceré mucho me representes en la solemnidad de poner la primera piedradel monumento al Rey D. Jaime. Te abraza tu sobrino.—Alfonso».

En vista de ello la Comisión de festejos del Ayuntamiento acordó la celebración de dicho acto el día de ayer a las 12 de la tarde, comenzando poco después los trabajos para la construcción de la tribuna y adorno de la plaza del Ferro-carril donde debe emplazarse el monumento al Rey D. Jaime.

El propietario del Teatro Lírico señor Tous, fué también llamado al palco de honor, por la Infanta felicitándole efusivamente por la disposición y adorno del Teatro y por el resultado de la función celebrada en su honor.

### Visita a la Catedral

Ayer mañana S. A. asistió a misa en la Catedral visitando después nuestro primer templo. Iba acompañada de su señorita de honor Bertrán de Lis, de su secretario señor Coello, y del diputado a Cortes por Mallorca señor conde de Salent.

En el portal principal de la Basílica fué recibida por el lmo. señor Obispo de Mallorca don Pedro J. Campins, lmo. Cabildo y Clero Catedral.

Se dirigió seguidamente al altar ocupando el trono que se había construido en la parte del Evangelio, junto al altar mayor.

El canónigo M. I. señor don Buenaventura Barceló celebró el Santo Sacrificio de la misa. Por nutridísimo coro se cantaron el *Bona Pastor*, de Esclava y el *Oh salutaris*, de Tortell.

Por mandato especial de la Infanta, durante la misa arrieron 26 cirios ante los sarcófagos de los Reyes de Mallorca, don Jaime II y don Jaime I.

Después de terminada la misa S. A. visitó la Basílica acompañada del señor Obispo, Cabildo, Clero y séquito.

S. A. elogió grandemente nuestro primer templo, pidiendo detalles, que le fueron facilitados por distintos de sus acompañantes. Admiró las Santas Reliquias y alhajas del tesoro de la Catedral, elogiando los ricos objetos que en aquel punto se guardan.

El canónigo archivero señor Miralles le dió amplias explicaciones.

Visitó después la capilla de la Trinidad en donde se conservan los restos de los Reyes de Mallorca antes nombrados. Pidió al Obispo que se rezase un responso y así se hizo.

Felicitó calurosamente al Prelado por las obras de reforma y mejora que vienen efectuándose en la Basílica.

Salió por la puerta del Mirador examinando en la casa propiedad del Cabildo los proyectos de las obras de reforma. Nuevamente entró en la Catedral terminando su visita. Salió a los acordes de la Marcha Real, siendo despedida por el Obispo, Cabildo y Clero.

### El monumento al Rey D. Jaime

#### La primera piedra

Como anteriormente decimos, en pocas horas tuvo que ser levantada la tribuna y adornado el sitio donde se debe levantar el monumento al Rey D. Jaime I el *Conquistador*, y a fe que el Arquitecto señor Benassar se ha lucido una vez más en lo de ejecutar con rapidez obras de importancia.

Poco antes de las diez quedaba ya todo terminado.

En el centro de la plaza de Juanot Colom o del Ferro-carril, se había levantado artística tribuna.

En ella y en el punto cardinal Sur, un gran dosel recubierto con banderas españolas resguardaba de los rayos solares el sencillo trono en el que debía tomar asiento S. A.

Se ascendía a la tribuna por dos amplias escalinatas tapizadas con alfombras. Barandillas y pasamanos han sido forrados con telas gualdas y rojas.

El sitio había sido cercado con barrera recubierta de arrayán.

Los balcones y ventanas de las casas de la plaza aparecían adornados con colgaduras.

Poco antes de la hora, anunciada para la ceremonia fueron llegando las personas invitadas.

A las doce menos cuarto llegó el Ayuntamiento presidido por el Alcalde D. Antonio Pou y los concejales señores Carbonell, Riera, Font y Pena, Jiménez, Villalonga, Oliver, Libreros, Tous, Pérez, Conde de Olcoac, Saub, Barrera, Benassar, Rover, Bronco, Bibiloni, Sampol y Servera.

La Diputación Provincial llegó poco después presidida por el señor Riquer y compuesta de los diputados señores Amer, Wallis, Aguiló, Socías Clar, Ateñay, Felii y Pereira.

Y sucesivamente el lmo. señor Obispo Dr. Campins, el Gobernador civil señor Alonso Martínez, el Capitán General señor Molins, el Delegado de Hacienda señor Rato, el Director de la Escuela de Comercio señor Crespo, el del Instituto señor Botia, el General Gobernador Militar señor Brullá, el Administrador del Real Patrimonio señor Sureda, el Presidente de la Audiencia señor Gimeno, el Vice-presidente del Colegio Médico señor Kisschofer, el teniente coronel de la guardia civil señor Ripoll, el señor conde de Salent, el senador del Reino señor marqués de la Torre, el diputado a Cortes señor Valenzuela, el Arquitecto señor Benassar y el oficial letrado del Ayuntamiento señor Pujol.

A las doce y cuarto llegó S. A. la Infanta doña Isabel acompañada de su dama de honor señorita Bertrán de Lis y su secretario señor Coello.

Daba escolta de honor al *bandeau* en que iba la Infanta, la guardia municipal montada con el uniforme de gran gala.

Una compañía de Infantería al mando del capitán señor Massot con la bandera y música, hizo honores a S. A. y la banda dirigida por el señor Balaguer ejecutó la Marcha Real.

La Infanta fué recibida entre vitores y aplausos que tributó la inmensa muchedumbre que se había congregado en la plaza de Juanot Colom.

La banda de la Misericordia dirigida por el señor Moyá ejecutó también la Marcha Real y los tambores del Ayuntamiento redoblaron al paso de la Infanta.

Los niños de las escuelas públicas, a cuyo frente iban los profesores respectivos, prorrumpieron también en vivas y aclamaciones de entusiasmo.

El espectáculo era verdaderamente imponente, hermoso y sublime.

La Infanta descendió del carnaje y seguidamente revisó las tropas.

Acompañada del Alcalde, concejales y demás autoridades, subió a la tribuna yendo a ocupar el sillón dispuesto bajo el dosel.

Inmediatamente el Secretario accidental Oficial Letrado don Antonio Pujol, con la venia de S. A. procedió a dar lectura al acta que había sido escrita sobre pergamino, que ostentaba artístico dibujo:

«En la Ciudad de Palma de Mallorca Capital de las Islas Baleares siendo las doce del día 13 del mes de julio del año 1913, S. A. R. Doña Isabel de Borbón, Condesa de Girgenti, en representación de S. M. el Rey accediendo a las súplicas que le ha dirigido el Excmo. Ayuntamiento en nombre de este municipio, ha colocado solemnemente la primera piedra del Monumento dedicado a patentizar la gratitud del Reino de Mallorca hacia el legislador y caudillo que fué su primer rey grande en la paz, sereno en la guerra, muy magnánimo en los fueros que otorgó a este pueblo y prepatore por las victorias que alcanzó sobre los opresores de la patria.

Jaime I el Conquistador que redimió este Reino de la dominación islamita uniéndolo con vínculos inquebrantables a la civilización cristiana.

Han presenciado este acto revestido de toda solemnidad y ensalzado por el entusiasmo del pueblo, la Corporación Municipal de Palma reunida en pleno previa convocatoria del Alcalde Presidente, las Comisiones de las Corporaciones de esta provincia, las Autoridades y los funcionarios que autoriza esta acta que se es tiene por duplicado para perpetuar la memoria de este suceso.

De todo lo cual con el beneplácito de Su Magestad, la serenísima Infanta por orden del Alcalde don Antonio Pou Reus. Yo el infrascripto secretario certifico Antonio Pujol».

Terminada la lectura de este documento, la Infanta estampó su firma al pie del mismo y a continuación el Dr. Campins, el Alcalde Sr. Pou, el Gobernador civil Sr. Alonso Martínez, el Capitán general señor Molins, las demás autoridades, personalidades nombradas y los jefes de los cuerpos de esta guarnición que también estaban presentes al acto.

Mientras se estaba verificando el acto de la firma del documento los niños y niñas de las escuelas públicas entonaron el *Himno de la Bandera* con acompañamiento de la banda de la Misericordia.

El Arquitecto señor Benassar introdujo en una caja de zinc un ejemplar de los diarios *La Región*, *La Amplitud*, *El Diario de Palma*, *Correa de Mallorca* y *La Última Hora* y varias monedas del cuño corriente, siendo colocada la citada caja debajo de la primera piedra.

Acto seguido D.ª Isabel acompañada del

Alcalde y del Arquitecto efectuó la ceremonia de la colocación de la primera piedra, usando para ello una preciosa paleta de plata con mango de olivo, en la que se leía la inscripción:

«Monumento a la memoria del Rey Jaime I».

Colocó su primera piedra S. A. R. la Infanta D.ª Isabel de Borbón, día 13 de julio 1913.

La paleta es obra del Artífice D. José Valls y fué regalada por el Alcalde a S. A.

La pluma que se utilizó para las firmas quedará en posesión del Alcalde Sr. Pou.

Al celebrarse el acto de la colocación, el público prorrumpió en atronadores vivas a la Infanta, a los Reyes y a España.

Poco después la Infanta se despidió de todas las autoridades y personalidades, siendo entregado por el alcalde un precioso ramo de flores.

La multitud allí congregada al partir S. A. prorrumpió en aclamaciones y vitores. Luego desfilaron las tropas ante el Capitán General a los acordes de animado pasodoble, dándose por terminado el acto.

DESDE LA BARRERA

## La Fiesta Nacional

### Seis toros de D. Eduardo Olea para «Chiquito de Beñoña», Freig y Paco Madrid.

La corrida de toros celebrada ayer tarde en honor de la Infanta Isabel fué un éxito bajo todos conceptos. El Sr. Alcalde anunció que venía por la revancha y puede estar orgulloso de haber conseguido su objeto y con creces. Toros como los de ayer, y toreros en las condiciones de ayer, se encuentran muy pocos hoy en día.

Para las cuatro y media de la tarde estaba anunciada la corrida. A las cuatro y cuarto la Infanta salió del Grand Hotel y ocupando un *bandeau* que tiraban cuatro briosos corceles, se dirigió a la plaza, luciendo la clásica mantilla, juntamente con su dama la señorita Bertrán de Lis. A su paso por la Rambla la Infanta es vitoreada.

Al entrar en el palco presidencial que ha sido adornado, la banda ejecuta la marcha real y el público puesto en pie aclama a Su Alteza, que saluda a todos sonriendo amablemente.

En el palco toman asiento a la derecha de la Infanta el Alcalde de Palma, el Secretario Sr. Coello y el Capitán General y a su izquierda el Gobernador civil, la Srta. Bertrán de Lis y el conde de Salent.

A las cuatro y media en punto aparece en el palco de la derecha de la Infanta el presidente D. Francisco Ceballos y se da comienzo a la corrida.

Hay un lleno en los tendidos, y todos los palcos se hallaban ocupados por señorías que lucen la clásica mantilla. En algunos palcos se destacan pañolones de Manila.

El aspecto de la plaza es hermosísimo. Hecha la señal y después del despejo de las cuadrillas y cambio de capotes, se da suelta al primer toro, apodado

**Ferretano** luce el número 63, negro entrepelao, bragao, bien armado. Tipo de toro.

Salte con bastantes pies y mete el capote *Chiquito de Beñoña* dando cuatro verónicas, estirando bien los brazos y terminando con un molinete. El senado le aplaude.

El toro acude al engaño si bien se para en la suerte.

Saliéndose algo de la suerte, toma una vara del primero de los de tanda, desmontando al jinete, y entrando en seguida al otro que también moja.

Freig da unos faroles y termina un quite rascando el testuz.

Paco Madrid es aplaudido en un quite. El toro toma tres varas más, matando un caballo. El presidente se duerme en la suerte y el público le abuchea. ¡Por fin, cambia el tercio!

**Sordo** pone un par caído y *Tabernero* uno bueno a toro parado.

Acaba el *Sordo* con uno, bueno aprovechado.

*Chiquito de Beñoña* brinda a S. A. y se dirige al toro que está algo incierto, empezando su faena con el pase de tanteo.

Luego le da uno con la izquierda y dos con la derecha y aprovechando, agarra media estocada, delantera y atravesada, que mata. (Aplausos y regalo de una petaca de plata.)

Inqueto

negro bragao, luce el número 61, bien armado y de buena presentada.

El toro a la salida toma una vara de refilón y admite un recorte de Freig.

Se acerca al de tanda y toma una buena vara desmontando al jinete.

Freig después de un quite toca el testuz y le coloca la montera.

Otro puyazo y una gran verónica de Paco Madrid que es ovacionado.

Otra vara con pérdida del caballo y otra superior de *Montañés*, feneciendo otro penco.

El toro se muestra bravo y toma dos varas más, derribando y matando un caballo.

Al quite con acierto Paco Madrid.

Luis Freig coje los palos y a medio metro del toro cambia superiormente, dejando un palo. Repite con otro desigual y acaba *Fajrero* con un buen par.

Luis Freig, después del brindis de rúbrica, empieza con un pase ayudado, al que sigue otro natural, que es aplaudido.

Remata un buen pase tocando el testuz y sigue la faena con un pase bajo con la izquierda, dos por lo alto y uno en redondo, cobrando un pinchazo en hueso, que es aplaudido por la manera perfecta de entrar.

Un pase de trinchera, varios por lo alto y otro pinchazo bueno.

Un pase

# INFORMACION

## El monumento a Jaime I

El número de boletos que se han recibido en el Ayuntamiento para el proyecto de monumento al Rey don Jaime I, asciende hoy a trece.

Para mañana al mediodía se halla convocada la comisión que entiende en este asunto. La comisión estudiará la forma en que debe resolverse el concurso, tratándose los medios más convenientes para resolver y caso de creerlo oportuno dictará el correspondiente fallo.

## La viruela en Palma

El Gobernador civil Sr. Alonso Martínez preocupándose por lo que respecta a la salud pública llamó ayer a su despacho al Inspector Provincial de Sanidad Sr. López Comas pidiéndole le informara sobre el curso que sigue la viruela hace tiempo declarada en Palma. El Sr. Inspector le notificó que dicha enfermedad va quebrantándose debido a las acertadas y energéticas disposiciones adoptadas por la Alcaldía que obliga a vacunar a todos los vecinos de las casas inmediatas a las que existen enfermos de viruela.

Le añadió que los casos van decreciendo puesto que a fines de mayo existían 52 atacados y a últimos de junio sólo 29.

El Sr. Gobernador en su vista dispuso que el jueves próximo se reunieran en su despacho el Alcalde de Palma, el Presidente de la Diputación y el Inspector Provincial de Sanidad para acordar la forma como llevar a cabo las terminantes medidas adoptadas por la Comisión permanente de Sanidad para atajar tan terrible enfermedad.

## De Haclenda

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se recibió orden de dejar sin efecto el nombramiento hecho para Depositario de la Delegación en Ibiza.

Esta mañana se han recibido órdenes en aquel Centro confirmando aquella disposición y nombrando a don José Bordoy, Depositario de la Delegación en Ibiza.

Para la vacante que deja al Sr. Bordoy se nombra a don Manuel Camacho, y para la que deja éste a don Ramón Fort de la Cazada.

## Bibliografía

Nuestro distinguido amigo D. Rafael Alvarez reix nos ha favorecido con un ejemplar de la obra titulada *Estadística del suicidio en España en el sesenio 1906-1911* compuesta por la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico del Ministerio de Instrucción y Bellas Artes, cuya publicación fué autorizada por Real orden de 14 de abril del corriente año.

Contiene numerosísimos datos muy interesantes para las personas que se dedican a esa clase de estudios.

## De portivas

Los *boy-scouts* en Sóller. Ha quedado constituido el Comité local de los *boy-scouts* en Sóller, en la siguiente forma:

Presidente: Capitán don Bernardo Costell. Vice presidente: don José Vicens Rubi. Secretario: don Antonio Gelabert Cano. Tesorero: don Loretto Viqueira. Vocales: don Bernardo Frontera, don Damián Mayol y don Rafael Vich. Capellán: Rdo. don Antonio Mora. Jefe de tropa: don Pedro Sampol. Instructores: don Guillermo Colom y don Bartolomé Barceló.

## Cine-Lírico

Signe viéndose muy concurrido este coliseo y siendo en extremo celebradas las películas que se proyectan.

Anoche se estrenó *Un drama en Aragón*, que mereció grandes elogios. Hoy se proyecta un programa escogidísimo.

Para mañana se anuncia el estreno de la película de actualidad *La Infanta Isabel en Mallorca*, cinta ampliada y que se proyectará con gran claridad y precio populares, 10 céntimos entrada general.

## Notas del Carnet

### Personales

En el IV Concurso de Protección a la Infancia celebrado en Madrid ha sido premiado con diploma de mérito nuestro amigo el Maestro Nacional de Büger, don Juan Elele.

Leemos que ha sido nombrado jefe de los conservadores en Ibiza don Bartolomé de Roselló.

Mañana festividad de San Enrique, Emperador, celebrará sus días el Administrador del Real Patrimonio señor Sureda Morera, el médico señor Servera, el propietario señor Pujó, el jefe de Correos señor Fajárnés, el oficial de Telégrafos Sr. Cornezanza, nuestro compañero de Redacción señor Vives, el propietario señor España Truyols, el empleado señor Vives Meliá, el empleado señor Arbós Jaquotot y otros distinguidos señores que sentimos en este momento no recordar.

Hoy se ha recibido en la Secretaría de la Junta de Obras del Puerto el nombramiento de Secretario Contador de dicha entidad a favor de don Luis Canals Benassar cesando en el desempeño de dicho cargo el oficial don Guillermo Malberty que lo ocupa interinamente.

Ha cesado en su cargo de primer oficial de este Gobierno civil don Nicolás Besabe Cotoner que pasa destinado a Vizcaya. Para sustituirle ha sido nombrado don Antonio Escartín Gabin.

### Necrológica

Ha bajado al sepulcro, víctima de penosa enfermedad el antiguo y muy conocido comerciante don Bartolomé Aguiló que daba nombre a la importante razón social «Bartolomé Aguiló y Hermano» de esta plaza. A sus excelentes dotes de inteligencia y laboriosidad se debe que lograra una importante fortuna.

Ayer mañana tuvo lugar el entierro y hoy se ha celebrado el funeral resultando ambos actos demostración de simpatía para el finado y su familia.

Reciba ésta, y en especial nuestros queridos amigos don Antonio Aguiló y don Alejandro Cortés, hermano y yerno respectivamente del finado, la expresión de nuestro más sentido pésame.

### De viaje

Esta tarde ha salido para Barcelona el representante general de la fábrica Constructora de automóviles «Hispano Suiza» Sr. Vallat.

Para Barcelona anoche embarcaron el notable periodista y diputado a Cortes, don Francisco París Mencheta, acompañado de su distinguidísima familia, el vice-presidente

de la Diputación Provincial don Jerónimo Pou acompañado de su señora y el Dr. Esquerdo y señora.

Anoche salió para Barcelona y Bagá nuestro amigo el propietario don Francisco Gamarra acompañado de su señora esposa.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santos.—Enrique, emperador, Camilo de Lejis, fundador y el beato Ignacio Acededo, mártir.

Luarentia Horas.—Continuarán en la Anunciación (Hospital), dedicadas a Nuestra Señora del Carmen: Exposición y Oficio matinal a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, a las cinco y media Vísperas, Completas, Matines y Laudes solemnes, ejercicio del novenario y reserva de S. D. M.

Empezarán en las Teresas, también a la Virgen del Carmen: Exposición a las siete y media, novena con misa y meditación; al anochecer solemnes Completas cantadas y reserva de S. D. M.

## NOTAS DEL MAR

### Movimiento de pasajeros

De Ibiza y Alicante esta mañana han llegado:

D. Diego Navarro, don Federico Teixidó, don Juan Mari, don Gabriel Oliver, don Jaime Garau, doña Margarita Tur, doña Concha Ballester, don Isidro Tur, don Carlos Tur, don Miguel Tur, don Francisco Vasso, doña María Riera, doña Concha Palomares, don Juan Amer, don Francisco Bauzá, don Vicente Bernabé, don Antonio Amorós y familia.

Para Barcelona esta tarde embarcarán los siguientes:

D. Manuel Cifre, don Juan Moya, doña María A. Ribas, don Vicente Martorell, don Carlos Gómez, don Juan Frau, don Francisco Rusiñol, doña María Juan, don Pedro M. Farré, doña Francisca Palmer y doña Pascuala Pujol.

### Entradas

De Cabrera a las 5 de la tarde el vapor correo «Ciudad de Palma».

A las 6 de la mañana procedente de Alicante e Ibiza el vapor «Lulio».

### Salidas

Para Barcelona esta tarde a las 6 y media el vapor «Cabrera».

Para Cabrera a las 7 de la mañana el vapor «Ciudad de Palma».

### Noticias varias

Los vapores «Miramar» y «Rey Jaime I» según telegrama recibido en la «Isleña» han llegado a Barcelona a las 4 de la mañana respectivamente.

## Ayuntamiento

### SESION DE HOY

A las doce y cuarto se reunió el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde señor Pou y asistiendo los señores Brondo, Puigdorffia, Villalonga Olivar, Font y Peña, Lluí, Barrera, Bibiloni, Mir, Riera, Servera, Planas, Font y Arbós, Jaume, Salas, Trián, Tous, Rover, Roca Hernández, Cirer, Obrador, Giménez y Sampol.

Acta y cuentas. Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

### Orden del día

El Ayuntamiento se entera de un oficio del Director de la Escuela de Artes y Oficios referente a la Exposición Nacional de Artes Decorativas e Industrias artísticas, y de otro del Administrador Recaudador municipal, sobre nombramiento de recaudadores auxiliares.

Se da lectura a un dictamen de la comisión de obras sobre sustitución del pavimento de las aceras en la plaza de la Seo y se conceden once permisos para obras.

Se aprueban cuatro dictámenes aprobando las actas de recepción provincial y liquidación de las obras de alcantarillado.

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía referente a tarifas de carruajes de alquiler y varios concejales piden que se publiquen estas tarifas.

### Ruegos y preguntas

El señor Roca Hernández se interesa de nuevo para que se cambien de sitio las mesas destinadas a la venta de carne de toro.

El Alcalde contesta que dará cuenta de ello a la Comisión de Gobierno y Policía.

El señor Cirer se lamentó de que a la salida de los toros un auto pasase por el sitio destinado a los peatones ante las protestas del público.

El señor Lluí pide que se arregle la calle del/Hornabeque.

Y se levanta la sesión a las 12:35.

## GACETILLAS

Suplemento.—Esta mañana, como de costumbre, lo hemos repartido a nuestros suscriptores. Contiene dicha edición extensa información telegráfica.

«Cooperativa Social Obrera».—Esta sociedad celebrará Junta general ordinaria el día 20, a las cinco de la tarde, para tratar asuntos de interés.

Bibliografía.—La Revista de la Cámara Agrícola Balear publica, en su último número, el siguiente sumario:

Crónica General.—«El Niágara eléctrico».—Tratamiento casero contra la fiebre aftosa.—Destrucción de insectos con parásitos vegetales.—Memoria.—Contra las hormigas.—Sección Doctrinal.—Fabricación de conservas secas de tomate. (Del Resumen de Agricultura).—Informaciones.—Frutas enormes.—Destrucción de las orugas.—Lo que comen los pájaros.—Destrucción de los insectos del subsuelo.—Mercados de Palma, Inca y Sineu.—Sección Legislativa (continuación).

Exposición.—Por el profesor de 1.ª enseñanza D. Rufino Carpena hemos sido invitados a visitar la Exposición escolar inaugurada en la Escuela de Luchmayor que dirige dicho profesor.

Fiesta callejera.—Muy concurrida se vio la fiesta callejera celebrada el sábado y domingo últimos en la plaza Mayor y calles adyacentes; la animación reinó hasta hora muy avanzada de la noche.

Alcohólico.—Anoche fué conducido a la casa de Socorro, un individuo que en lamentable estado de embriaguez promovía escándalo en la calle de Botones.

Automóvil.—El vapor *Balboa* llegado ayer fué portador de un magnífico auto marca *Charrón* para don Antonio Bonet de Ma-

nacor, de cuya marca es representante nuestro amigo don Miguel Bestard.

Hurto.—En Campos han sido detenidos por la guardia civil unos sujetos autores de la sustracción de una bicicleta, un par de zapatos y 30 céntimos.

Citación.—Por el Juzgado de esta Capitania General se llama al recluta Francisco Alzamora March.

Reloj.—En la inspección de Vigilancia está depositado un reloj de acero encontrado en la vía pública.

Carteristas.—Esta tarde han sido embarcados para Barcelona los dos carteristas que fueron detenidos por la policía días últimos.

La salvaguardia de los niños enfermos de vientre y de cuantos sufren del estómago está en el CALDO DE CEREALES VIGOR.

Tomando el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

## Turismo.—La Alianza.

Véase anuncio en 4.ª página.

## Memorandum

### PARA MAÑANA

SOL.—Sale a las 4 h. 33 m.; pónese a las 19 h. 16 m.

LUNA.—Sale a las 18 h. 6 m. pónese a las 1 h. 46 m.

TRENES PARA VIAJEROS.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40' 14 y 18'15.

Idem para Felanig, a las 7'40, 14'3 y 18'18.

Idem para La Puebla, a las 7'40, 14'45 y 18'15.

Salida de Manacor para Palma, a las 230, 6'30 y a las 17'15.

Idem para Felanig y La Puebla, a las 00'9 y 17'15.

Idem de Felanig para Palma, Manacor y La Puebla a las 6'40, 12'15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig a las 6'55, 12 y 17'25.

Salidas de Palma para Sóller a las 7'40 y 11 30 mañana, 3 tarde y 8'5 noche.

Id. de Sóller para Palma, a las 6 mañana, 9'15 id., 1'15 y 6 tarde.

MERCADO.—En Artá, Montuiri, Llubí y Porreres.

CORREOS.—Llegadas: A las 7 de Barcelona, a las 7 de Mahón y a las 9'30 de los pueblos de la isla.

SALIDAS.—A las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcudia) y para los pueblos de la isla y a las 17 para Valencia.

OFICINAS DE CORREOS.—Paquetes postales del interior. Imposición de 9 a 11.

Entrega de 12 a 13.

Certificados, valores y objetos asegurados. De 10 a 15.

Lista: De 10 a 13.

Giro Postal: De 11 a 13.

## Cooperativa Militar y Civil

De conformidad con lo prescrito en los artículos 44, 45 y 46 del Reglamento porque se rige esta Corporación, se convoca a Junta general extraordinaria para el día 21 del actual a las 10 en la local de la Sociedad para tratar de asuntos de la misma.

En el caso de no reunirse en la fecha indicada número suficiente de socios, tendrá lugar en segunda convocatoria el día 28 a igual hora.

## LA PROPAGADORA BALEAR

### DE ALUMBRADO

A tenor de lo dispuesto en los artículos 16, 19 y 20 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a Junta general ordinaria de accionistas para el día 30 del actual, a las once de la mañana en el local que ocupa la Fábrica de Gas de Inca, para la aprobación del Balance presentado por el Consejo de Administración.

Palma 14 de Julio de 1913.—El Presidente, Joaquín Gelabert.—El Secretario, Esteban Ribas.

## Automóviles disponibles

Hay uno 15 G. P. y otro 12 H. J. P. ambos en buen estado, a toda prueba, y a precio ventajoso.

### AUTO GARAGE BALEAR

Son muy agradables y refrescantes las aguas frías del valle de VICHY fuentes SAINT-LOUIS St. Yorre, cerca Vichy, para curar el ESTÓMAGO-HÍGADO-RIÑONES

## Copias a máquina

Hostales 83, La Campana

Bocoyes vacíos. Se venden en buen estado. Informar en Calatrava—48.

## PERDIDA

Un perro LLBRE blanco que hace 17 días falta. Informes Centro Anuncios.

## X2

Nuevo Compuesto Arsenical A GOTAS Medicación Científica y práctica

El arsénico-fósforo-iodo y hierro, en forma de albuminatos, son los elementos constitutivos de nuestro compuesto arsenical X2.

Es una preparación de gran trascendencia médico-social, que merece toda la atención del clínico por los maravillosos resultados que con ella se obtienen en la sífilis y enfermedades de la piel.

Su gran poder reconstituyente y bactericida, explica también su extraordinaria acción terapéutica en otras enfermedades, cuya aplicación incumbe solamente al médico una vez conocidos los componentes del X2 y su dosificación.

Nuestro preparado X2 ha sido analizado por el jefe del Laboratorio Central de Sanidad Militar, Dr. José Ubeda y Correal, y determinando el poder tóxico en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, bajo la dirección del Dr. Cajal.

Pídanse folletos explicativos del X2 Laboratorio VIDAL farmacéutico Calle de Luis Espada 22, GRENSE Representante en Palma: M. TERRASA, Farmacéutico, Plaza de Cort—2.

## La Infanta Isabel en Baleares

La Infanta en el Teatro Principal

Correspondiéndole a una atenta invitación de la Empresa de este teatro, anoche S. A. asistió a la función de cine que se celebró.

A la puerta del teatro, fué recibida S. A. por los diputados provinciales señores Riquer, Feliu y Socias y la Empresa del Principal la que la obsequió con una *corbette*.

El salón de actos estaba atestadoísimo sin que quedara localidad para ocupar.

Al penetrar la Infanta en el palco presidencial, se ejecutó la Marcha Real que todos escucharon de pie y en completa devoción. Luego la Infanta fué ovacionada con vítores y aplausos.

El palco que ocupaba S. A. R. estaba hermosamente adornado destacándose en la parte inferior del mismo, el escudo y corona de la Casa Real.

Seguidamente se proyectó la cinta del «Viaje de la Infanta Isabel a Palma».

Durante su proyección, sonaron generales aplausos, que S. A. R. agradeció.

Terminada la proyección de esta cinta, se proyectaron otras, alternándolas con hermosas composiciones ejecutadas por un cuarteto de cuerda.

A las once y media, la Infanta se levantó del asiento, haciendo lo propio todos los espectadores, escuchando en medio de los vítores y aplausos los acordes de la Marcha Real.

Cotillón en el «Círculo Mallorquín»

Una comisión de esta aristocrática Sociedad visitó ayer a la Infanta. Esta fijó las diez de la noche del próximo jueves para la celebración del cotillón que dicho «Círculo» organiza en honor de S. A.

Las Obras del Puerto

Por haberlo indicado así al Presidente de la Junta don Antonio Barceló, el jueves próximo S. A. R. la Infanta doña Isabel visitará el Paseo de la Riba. En el Foro del Puerto habrán sido colocados los planos de la reforma general los cuales serán enseñados a la Infanta. Por el ingeniero director don Pedro Garau se le explicarán las obras efectuadas y las que faltan a realizar.

Donativo

En su excursión a Manacor la Infanta doña Isabel entregó al Alcalde don Bartolomé Roselló, 300 pesetas para los pobres de aquella población y 50 para los de Porto Cristo.

Regalo de un album

El Director Propietario de este diario y Concesionario de los terrenos del Huerto del Rey, don José Tous, regaló a S. A. R. un precioso album de piel de Rusia que lleva incrustadas en oro la corona Real y expresiva dedicatoria, conteniendo trescientas postales de los principales puntos de Mallorca, Menorca e Ibiza.

La Infanta doña Isabel agradeció sumamente el regalo, felicitando al señor Tous por haber sabido interpretar con el mismo los deseos que tenía la augusta dama de poseer una colección completa de los edificios y vistas más importantes de las Baleares.

Telegrama

El Alcalde de Ibiza ha recibido el siguiente telegrama: «Mucho le agradezco su recuerdo; yo también conservo grato recuerdo del día que pasó en esa ciudad, y de las pruebas de cariño que recibí en esa ciudad.—Isabel de Borbón».

Notas varias

Los concesionarios de la Red telefónica señores Balet fueron ayer tarde recibidos por S. A., habiéndole entregado un ejemplar de la película del «Viaje de la Infanta a Baleares» obtenida por dicha casa.

A la película acompaña un tarjetón con la siguiente dedicatoria: «S. A. R. la Infanta doña Isabel de Borbón, los señores de Balet concesionarios de la Red telefónica de Palma como recuerdo de su visita a Mallorca en julio 1913».

La Infanta agradeció la atención.

También recibió en Audiencia a una comisión de *Los Proveedores del Porvenir* compuesta de Presidente de la Delegación de Palma el capitán don Juan Coll y los señores don Guillermo Dezcarral, don Bernardo Ruiz y don Antonio Mas.

También visitaron a S. A. la Vice-presidenta del Centro Educativo Social con varias alumnas y las monjas de la Casa Cuna con una comisión de niños y niñas que la ofrecieron ramos de flores.

Ambas comisiones ofrecieron a S. A. la Presidencia honoraria de dichas Asociaciones, la que fué aceptada por D.ª Isabel.

La Infanta tuvo frases de cariño para todos y agradeció las visitas, y la deferencia tenida con ella.

Salida para Menorca

Hacia La Puebla

Poco antes de las seis de la mañana S. A. acompañada de la señorita Bertrán de Lis y de su secretario señor Coello, ha llegado a la estación de la compañía de los Ferrocarriles de Mallorca en donde ha sido recibida por el Director señor Feliu y la Junta Administrativa representada por los vocales don Juan Marqués, don Antonio Barceló, don Pedro A. Servera, don Antonio Marcel y don Juan Aguiló.

Los señores Marqués y Feliu ha entregado a la Infanta artísticos ramos de flores.

La Infanta ocupó el coche salón, que formaba el convoy junto con cuatro coches más arrastrados por una máquina que iba engalanada con banderas y escudos nacionales.

Acompañan a la Infanta en la excursión el señor Gobernador civil, su secretario señor Solé, los Diputados a Cortes Sres Valenzuela y Weyler, el Senador señor Marqués de la Torre, el Comisario Regio de Fomento Sr Amer, el Capitán General señor Molins, el Presidente de la Diputación provincial señor Feliu, el diputado D. Bartolomé Compañy, el Presidente de los Ferrocarriles de Mallorca D. Juan Marqués, los señores de la Junta D. Pedro A. Servera, D. Rafael Blanes y don Juan Aguiló, el Director General sustituto D. Sebastián Feliu, el jefe de Obras públicas, D. Bernardo Calvet, el jefe del servicio agrario don Balaster y el Bayle del Real Patrimonio D. Enrique Sureda.

En la estación han despedido a S. A. el limo. señor Obispo, el General Gobernador, el conde de Salent y los jefes de guardería.

Al paso del tren por los pueblos de tránsito S. A. fué aclamada y vitoreada por el público que se agolpaba en las estaciones. Llegó el convoy a La Puebla a las siete y veinte minutos dispensándose a la Infanta entusiasta acogida.

En La Puebla.—A Alcudia

La Infanta y su séquito desde la estación se ha dirigido a la iglesia parroquial en donde se ha cantado una Salve.

Un grupo de señoritas luciendo el típico traje de payesa ha entregado a la Infanta hermosos ramos.

La Infanta ha recorrido el pueblo siendo

vibrada por la muchedumbre que ocupaba todas las vías.

En la Casa Consistorial ha habido recepción en honor de S. A., distinguiéndose la augusta dama por la amabilidad que la caracteriza en todos sus actos, pues para todos tuvo una frase.

Entregó al Alcalde 200 pesetas para los pobres.

Después de la recepción S. A. ocupa el auto de D. Nicolás Cotoner y emprende la marcha hacia Alcudia, siendo vitoreada al abandonar La Puebla.

A las ocho y veinte minutos llegó el Renault que conduce a S. A. al pueblo de Alcudia, siendo recibida por las autoridades y numeroso público que le aplaudió con entusiasmo.

A los acordes de la marcha real la Infanta descendió del coche y después de saludar a todos se dirige a la iglesia parroquial en donde se cantó un *Te-Deum*.

La Infanta ha sido obsequiada con flores, y en la ciudad reina gran entusiasmo.

S. A. se dirigió al puerto de Alcudia poco antes de las nueve, siendo allí recibida por el diputado Sr. Victory.

Para Ciudadela

A bordo del «Monte Toro» recibe a S. A. el Director de la Marítima Sr. Tallavull.

Embarcan la Infanta y su séquito y a las 9 y 20 minutos el «Monte Toro» leva anclas y hace rumbo a Ciudadela.

Los autos de S. A. y de la comitiva regresan a Palma.

En Ciudadela esperan los autos de la Diputación Provincial y varios de particulares.

## En Ciudadela

(De nuestra correspondencia)

Llegada del «Monte Toro»

Ci

**BARCELONA**  
**GRAND HOTEL & CUATRO NACIONES**  
 Completamente renovado—HOSPEDAJES A PESETAS 11, 12/50 ETC.  
 Arreglos especiales y módicos para familias

**Herniados, Trencats—Leed**  
 El reputado ortopédico de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo sábado día 19 de Julio en la fonda de El Vapor, calle de Veri 19, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Consultad siempre a dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que únicamente el día 19 de Julio estará en Palma en la fonda de EL VAPOR. Los que no aprovechen ese día tendrán que dirigirse al Consultorio de Barcelona, Unión 13.

**Teatro Lírico. Mañana ESTRENO**  
 DE LA PELÍCULA DE ACTUALIDAD  
**La Infanta Isabel en Mallorca**  
 Proyección directa, fija y ampliada  
**ENTRADA 10 CTS.**

**POR TELEGRAFO**

**Ecos varios**

**Villanueva en Melilla.**—Obsequios Madrid 12 (9 n.)  
 Chafarinas.—El comandante militar obsequió con un lunch al señor Villanueva. Este invitó a comer a bordo del vapor Lorente al comandante militar. Se ha pronunciado brindis entusiastas. Esta tarde el señor Villanueva regresó a Melilla. No pudo ir a visitar Cabo de Agua por impedirlo el estado del mar.

**De Cádiz**  
 Cádiz.—Llegó el Regimiento de Talavera en toda la impedimenta. Se aloja en las fortalezas de Capuchinos y San Carlos. Terminadas las reparaciones y reconocimiento oficial, el trasatlántico Alfonso XIII zarpará a las cinco de la tarde para Barcelona.

**Petición del capitán Sánchez**  
 Madrid 12 (9 n.)  
 El capitán Sánchez ha pedido a su defensor que influya para que le permitan ver a sus hijos. Se cree que se le concederá cuando le pongan nuevamente en comunicación. Se ha redoblado la vigilancia cerca de Sánchez ante el temor de que pueda suicidarse. Se le observa constantemente. Esta mañana el Juzgado militar parece que le tomó declaración. Se le han presentado las alhajas halladas. Se cree que Sánchez negó que las conociera ni las hubiera empuñado siendo inútiles los esfuerzos del Juzgado.

**Balace**  
 Madrid 13 (2'15 m.)  
 Según el último balance presentado por el Banco de España aumentan el oro 307.519 pesetas y los billetes 9.050.525 y disminuye la plata 1.654.496 pesetas.

**Escalafón**  
 Madrid 13 (2'15 m.)  
 El lunes se firmará una Real Orden para el Escalafón de catedráticos de las Escuelas de Artes Industriales, Artes y oficios.

**El «Río de la Plata»**  
 Cartagena.—Precedente de Ceuta ha fundado el crucero «Río de la Plata». Viene para carbonear. Es probable que permanezca un mes.

**Huelga**  
 Madrid 13 (2'15 m.)  
 Alicante.—Dicen de Aspe que ayer se presentaron 29 obreros a una fábrica de alparagatas solicitando se les abonaran los jornales que tenían devengados. Después de percibirlos recogieron las herramientas de trabajo y se retiraron ordenadamente. Actualmente trabajan 32 hombres y 150 mujeres. Los huelguistas son 80 hombres y 30 mujeres. La huelga se extenderá por carecer de solidaridad los obreros. La fábrica es vigiladísima para garantizar la libertad del trabajo.

**Mejoría**  
 Madrid 13 (11 m.)  
 Ha mejorado el Sr. Sol y Ortega. De continuar la mejoría hoy o mañana marchará a Barcelona.

**Crímen ante un tribunal**  
 Madrid 14 (11 m.)  
 Oviedo.—En la sala del Juzgado del Tribunal Municipal del pueblo de Carreno se celebró ayer un juicio por lesiones leves que produjo un vecino a otro. Cuando el lesionado estaba acusando a su contrincante, éste sacó una navaja y se arrojó sobre aquél, apuñalándole y matándole instantáneamente. El juez y el Fiscal, bajaron de los estrados para contener al agresor, pero la agresión fue tan repentina que impidió evitarla. El criminal aprovechando la confusión, huyó.

**La «Gaceta»**  
 Este diario oficial de hoy publica un real decreto convocando a oposición para cubrir la plaza de jefe del servicio antropométrico de la Dirección General de Prisiones.

Otro declarando que las compañías extranjeras de seguros sólo pueden nombrar para España una sola delegación establecida en un solo domicilio.

**Noticias de enfermos**  
 El señor Suárez Inclán se encuentra restablecido de la indisposición que le hizo guardar cama. El señor Sol y Ortega también se encuentra mejor. Hoy ya salió a paseo.

**Obrero arrollado**  
 En el paseo de Santa Eulalia un automóvil que iba a gran velocidad arrolló cerca de los Cuatro Caminos, al jornalero Daniel Morote, de 50 años de edad, matándole. El auto siguió su camino, desconociéndose su paradero. Se le busca. Se sabe que el coche es de color gris.

**Asamblea municipal lerrouxista**  
 Discurso de Lerroux.—La crisis de los partidos monárquicos.—La pena de muerte y la guerra. Madrid 13 (9 m.)  
 Barcelona.—En la Casa del Pueblo se ha verificado la sesión de clausura de la Asamblea municipal lerrouxista. El señor Lerroux pronunció un extenso discurso. Excitó a los radicales para que se orienten en vista de la crisis de los partidos monárquicos. Ataca a los conservadores. Los califica de reaccionarios, por lo cual provocará la intervención de Europa. Para volver al poder tienen los conservadores que rectificar su conducta. Dice que los liberales viven gracias a la crisis del partido conservador. Protesta de la pena de muerte. Se declara enemigo de la guerra; pero no cree que los mitines y actos públicos deban contribuir a disminuir el espíritu de los soldados y la raza española. Terminó excitando la unión de las izquierdas catalanas. El orador fué muy aplaudido.

**Un mitin contra la guerra**  
 Castrovido e Iglesias usan de la palabra.—Ataques al Gobierno.—No hubo manifestaciones.—Ligeros incidentes. Madrid 13 (9 n.)  
 Bilbao.—En el Frontón central se ha celebrado un mitin contra la guerra. Estuvo presidido por el señor Perezagua. Hablaron varios diputados provinciales socialistas. Luego usaron de la palabra los señores Castrovido y Pablo Iglesias, condenando la guerra y atacando al Gobierno. Calificaron de campaña aventurera la que se está realizando en Marruecos. Combatieron la política que se está desarrollando en África por los gobiernos españoles, haciéndolo en tontos radicales. Asistió al acto numerosísima concurrencia, abundando el elemento obrero fabril y el minero y muchas mujeres. A la salida se disolvió el público sin llevar a cabo manifestación alguna, por impedirlo el señor Iglesias. El público dió algunos vivas. Se habían tomado algunas precauciones. Había diferentes retenes de la benemérita de caballería. Sólo se han registrado ligeros incidentes. Dentro del Frontón a causa del gran calor reinante y de la aglomeración de gente, hubo algunos accidentes.

**La guerra en los Balcanes**  
 Detalles de una guerra Madrid 13 (2'15 m.)  
 París.—De Londres telegrafían a Le Temps que los serbios invadieron Bulgaria, ocupando la ciudad de Kustendil. Dicen de Atenas que circula el rumor de que los griegos han ocupado Draiana y Degeghath. De Sofía telegrafían que los rumanos ocuparon esta mañana la estación telegráfica de Yeliontkuy, avanzando hacia Odribrich.

Constantinopla.—El Consejo de Ministros ha redactado una nota que se enviará a los jefes de las tropas búlgaras exigiendo la evacuación inmediata de los territorios de la línea Inos-Midia. Anoche se envió un duplicado de dicha nota al delegado Patchevitch. Esta noche sale para encargarse del mando de las tropas el generalísimo Izzet Pachá. Las tropas están dispuestas.

**Los serbios y rumanos**  
 Madrid 13 (11 m.)  
 Belgrado.—Los serbios han tomado en Turfuz 14 panaderías militares. El estrecho contacto de los serbios con los griegos permite librar a Macedonia de los búlgaros. Bucarest.—El ejército rumano prosigue el avance sin obstáculos. Ha cogido a 500 prisioneros.

**Buques búlgaros**  
 Madrid 14 (9 n.)  
 San Petersburgo.—Ha llegado a Sebastopol el crucero búlgaro «Nodeya» con seis torpederos, a fin de no combatir con la escuadra rumanana.

**El avance**  
 Constantinopla.—Un telegrama oficial dice que el ejército ruso comenzó el avance en la última noche. Noticias infundadas Viena.—Un periódico publica un despacho de Sofía diciendo que carecen de fundamento los rumores circulados anoche en diferentes capitales europeas sobre supuestos sucesos ocurridos en la capital de Bulgaria.

**Cartuchos y petardos**  
 Cuatro cartuchos en un urinario Madrid 14 (2'15 m.)  
 Sabadell.—Dentro de un urinario de la plaza del Doctor Robert se han encontrado cuatro cartuchos de dinamita atados. Tenían la mecha encendida y se logró apagarla.

**Policia a Sabadell**  
 Barcelona.—En vista del hallazgo de los cartuchos de dinamita han marchado a Sabadell un delegado del Gobernador y 18 guardias de seguridad. Explosión de un petardo A las once de esta noche ha estallado un petardo en un urinario existente entre el paseo de Recoletos y la calle de Olózaga. Ha producido un estampido enorme. Se rompieron los cristales de unas casas cercanas. No hubo desgracias personales. Como era el petardo.—La causa de la detonación. El petardo era de forma de canuto de un licenciado, lleno de pólvora y perdigones y de tacos de papel. El ministro de la Gobernación señor Alba que cenaba con unos amigos en la calle de Olózaga ordenó que se averiguase la causa de la detonación.

**Explosión de un petardo**  
 Madrid 14 (11 m.)  
 Según rumores que circularon anoche, en el paseo de Recoletos estalló un petardo, lo cual es el comienzo de la campaña de los alarmistas. Además, cerca de un urinario se encontraron unas cuartillas escritas con lápiz que contenían insultos para Romanones y duras censuras para su política. La policía sigue despistada.

**Los Reyes a San Sebastián**  
 Viaje rápido Madrid 12 (9 n.)  
 San Sebastián.—El «Giralda» ha hecho el viaje desarrollando gran velocidad. Salió ayer a las nueve de la mañana del Ferrol. Regatas en San Sebastián San Sebastián.—El «María de Molina» llegará el martes con el comandante general del Apostadero del Ferrol. Hoy llegarán muchos balandros franceses para tomar parte en las regatas de mañana. Se comenta mucho que no hayan venido balandros de los Clubs de Bilbao y Santander.

**Para Bayona**  
 Madrid 13 (11 m.)  
 San Sebastián.—S. M. el Rey y el Infante D. Felipe marcharon en automóvil para Bayona. La Reina y una de sus damas de honor han marchado en otro automóvil tomando todos en casa de la señora marquesa de Salamanca, regresando sin novedad a esta.

**Balandros**  
 San Sebastián.—Ha fundeado el «Marqués de Molins» y también balandros nacionales y franceses. Llegada del ministro de Estado Madrid 11 (9 n.)  
 San Sebastián.—Ha llegado el señor López Muñoz acompañado de su señora e hijas. Fueron recibidos por las autoridades y personalidades. También llegó el señor Navarro Reverter.

**Las regatas**  
 A las diez de la mañana llegó el Rey al Club Náutico acompañado del Infante don Felipe. Embarcó en el balandro «Hispania» tomando parte en la regata internacional, en la que figuraban 26 balandros. El «Hispania» que tripulaba el Rey ganó la serie 10 y 15 metros y además la Copa del Cantábrico. También ganó el monarca 2000 pesetas de primas en metalico.

**Sucesos y desgracias**  
 Explosión de una caldera Madrid 12 (9 n.)  
 Sevilla.—En el vapor «Bonanza», surto en este puerto explotó una caldera. Se cree que el accidente es debido a una mala maniobra. Resultó muerto un fogonero y con quemaduras graves un maquinista y un fogonero. El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

**Un premio**  
 El ministro de la Gobernación ha ofrecido un premio a la policía que descubra al chauffeur que mató anoche a un obrero. Parece que el auto conducía varias mujeres.

**Novillada accidentada**  
 Madrid 10 (2 l.)  
 Valencia.—Se ha verificado una novillada nocturna a beneficio de la feria. En la plaza había un lleno completo. Han sido estoqueados ocho novillos por otros tantos matadores. Han ingresado en la Enfermería cinco matadores, uno de ellos grave. Cuatro novillos fueron retirados al corral. Se produjo un escándalo enorme.

**Catástrofe en Irún**  
 Choque de tranvías Ibiza 13 (7'55 n.)  
 San Sebastián.—El tranvía de la frontera, que venía de Irún a San Sebastián chocó con otro, resultando seis muertos y cuarenta heridos. Las autoridades marcharon a prestar auxilio.

**Trabajos de salvamento**  
 Madrid 13 (9 n.)  
 Irún.—El aguacero que ha caído dificulta los trabajos de salvamento a consecuencia del choque. El cuadro que se ofrece es aterrador; los coches se empotraron horriblemente. Por medio de camillas se trasladan los heridos al Hospital. Ha llegado el señor Gobernador. Algunos heridos leves, aterrados por la catástrofe, huyeron. Detalles de la catástrofe.—Muertos y heridos. Madrid 14 (2'15 m.)  
 Un telegrama oficial de San Sebastián da cuenta de que la catástrofe ha ocurrido a doscientos metros de la estación de Irún, a las 4 y media de la tarde. El tren procedía de San Sebastián y quedó destruido. Han quedado muertos Félix Ibarra, empleado de la compañía, Celestino Madinaveitia, panadero de Rentería, la Sta. Guiltarte y dos más, que no han sido identificados. Los heridos son el capitán Bernardo Aspero, gravísimo; Pedro Lafont, comerciante, grave; Eugenio Pena, catedrático; Esteban Irazabal, Armando Vigil, Julián Bueno, Del-fin Hernández, Teresa García, Justa Escasola, Ignacia Echevarría, José y Francisco Salavarría, Isidor Guitarte, esposa, cuñado y 3 hijos; Juan Irujo, Valentín Soriano, José y García Vermejo, Luis Usbiarre, jefe de tren, Félix Marin conductores, José Ayarbidio y Emilio Gómez. Se cree que hay más heridos. Uno que fallece Madrid 14 (11 m.)  
 San Sebastián.—El capitán de Infantería D. Bernardo Aduro, herido en la catástrofe de Irún tiene las piernas fracturadas y heridas en el pecho. Se asegura que ha fallecido. ¿Dónde está el jefe? El jefe de la estación de Irún ha desaparecido. Se ignora su paradero. Se cree que se ha suicidado o que se internó en Francia. Mas detalles El jefe de la estación de los Vientos ha sido detenido pues dió la salida a hora indebida. Dos sacerdotes dieron la absolución a diez heridos gravísimos. El Rey envió al general Aznar para que se enterara de lo ocurrido.

**Extranjero**  
 Explosión Madrid 12 (2 l.)  
 París.—A los periódicos les dicen de Chatinay que ha ocurrido fuerte explosión en una fábrica. Se desplomaron los muros, sepultando a muchos obreros. Se han retirado siete muertos y cinco heridos graves. Se cree que hay más víctimas. Mal estado de un navío Madrid 13 (2'15 m.)  
 Lisboa.—La tripulación del buque italiano «Terreno» se ha negado a continuar el viaje a América con el pretexto del mal estado del navío. Han sido detenidos 16 de dichos tripulantes. Atropellado por un automóvil Longueau.—Durante las carreras de autos celebradas hoy, el coche que conducía Guinners enganchó a un espectador, dejándole las piernas trituradas, pereciendo seguidamente. De aviación Burdeos.—El aviador Quillaux está detenido aquí a causa de que la niebla le impide franquear las montañas. Amenaza New-York.—El embajador en Méjico ha recibido la amenaza de volar la Embajada si la prensa continúa la propaganda antimericana. Un choque de trenes Madrid 13 (2 l.)  
 Mijón.—El tren correo chocó esta madrugada con otro de viajeros. Han resultado 27 heridos, dos de ellos graves. Previsores del Porvenir Madrid 14 (2 l.)  
 París.—Mr. Poincaré ha presidido una solemne sesión para celebrar haber rebasado el centésimo millón de francos la sociedad «Previsores del Porvenir». Asistió al acto el Embajador de España señor Villaurrutia. Después se celebró un banquete presidido por el ministro del Trabajo, asistiendo varios millares de comensales entre los cuales figura el señor Villaurrutia. El ministro del Trabajo leyó un telegrama del Presidente de la sociedad española, «Previsores del Porvenir» siendo aclamada España al final de la lectura. Un incidente Madrid 14 (11 m.)  
 Roma.—Al coronel Mr. Repond, jefe de la guardia suiza se le ha encomendado por orden del Vaticano imponer a sus huéspedes férrea disciplina.

Los suizos estaban descontentos. Ayer ordenó varios ejercicios. Un soldado se le presentó, excusándose por encontrarse enfermo. El coronel le cogió por el cuello maltratándole. Entonces sus compañeros excitados gritaron: «¡Muera el coronel!» Sacaron las espadas, produciendo un escándalo espantoso, teniendo que intervenir otras fuerzas del Vaticano. Hay 6 soldados arrestados.

**LA POLITICA**  
 Cortapisas a un proyecto Madrid 13 (9 n.)  
 Se dice que en el Consejo de mañana quizá algún ministro ponga cortapisas a parte de los proyectos del señor Gasset. La crisis económica Dice un periódico que el señor Cobián y el ministro de Hacienda señor Suárez Inclán conferenciaron acerca de la crisis económica que viene atravesando España, y que convinieron en solicitar el concurso de las entidades financieras más importantes de Barcelona para que propongan aquellas soluciones que consideren más favorables para solucionar la crisis. El Director del Banco de España expuso al señor ministro la resolución adoptada por el Banco para cooperar a las buenas disposiciones prestándole todo el apoyo que necesite dentro de lo que permiten los Estatutos. El señor Dávila y la situación política. Madrid 13 (2'15 m.)  
 El exministro señor Dávila se encuentra en Madrid. En breve regresará a Málaga. Estuvo la tarde en el Congreso en donde hablando con sus amigos se mostró muy pesimista respecto de la situación política sobre todo en lo que afecta al problema de Marruecos. Dijo que éste parece que no se le quiere dar la importancia que realmente tiene o puede llegar a tener.

**Acto jaimista que acaba a tiros**  
 Madrid 14 (11 n.)  
 En todos los centros oficiales se empeñan en quitar importancia a lo sucedido en Valencia. Dicese que estaba avisado el Gobernador civil de que con motivo de la bendición de la bandera jaimista en el pueblo de Hendaya se trataba de organizar una manifestación, ordenó que el jefe de la benemérita lo impidiera. Durante la celebración del acto pronunciaron discursos varios oradores dando gritos subversivos. La benemérita les requirió para que moderasen sus palabras, pero los oradores no la hicieron caso, teniendo entonces que dar una carga para despejar. Los jaimistas huyeron a la desbandada haciendo disparos; uno de ellos hirió a un guardia. La benemérita se limitó a defender a varios siendo aplaudidísima por su conducta que evitó un día de luto. El Juzgado instruye el oportuno sumario. La población está tranquila.

**Los moros contra España**  
 «Razias» contra varios poblados Madrid 13 (2'15 l.)  
 Dicen de Rincón Medik que se han efectuado «razias» en los varios poblados situados en zoco El Jemis y Anguera. Salió por la mañana temprano del campamento general una columna mandada por el general Berenguer. Otras columnas salieron para proteger aquélla. Contra la policía indígena Un telegrama oficial de Melilla dice que ayer mañana al efectuar la descubierta la policía indígena en la posición de Allalu Kedar, la tiroteó un grupo de unos 150 moros, matando un policía indígena y un caballo. El enemigo se refugió en poblado abandonado denominado Ibu Chaten. Otra agresión En Rincón Medik un grupo de moros agredió a fuerzas de Administración que hacían aguada, matando a dos cornetas e hiriendo a un soldado. Se repelió la agresión matándose a dos moros y cogiéndose a cinco prisioneros. Desembarco de ganado.—Enfermos Madrid 13 (2 l.)  
 Larache.—Ha terminado el desembarco del personal, ganado y material, habiendo quedado listo para zarpar el buque para Cádiz, conduciendo a 45 enfermos, 3 heridos del ejército y 21 enfermos de marina. El enemigo es rechazado Un telegrama oficial de Larache dice que esta madrugada, favoreció por la niebla, se acercó el enemigo hasta las alambradas de la posición de Cudia Fraicostz, atacando varias veces. Han sido rechazados. Nosotros hemos tenido dos contusos. Al hacer la descubierta se comprobó las huellas de las bajas que han tenido los moros y que se llevaron. El ataque a Alcázar Madrid 13 (11 m.)  
 Tánger.—Dicen de Alcázar que con gran solemnidad han sido enterrados 18 soldados de caballería muertos en el ataque a la plaza. Asistieron representaciones de todos los cuerpos y numeroso público. El general señor Fernández Silvestre pronunció patrióticas palabras que conmovieron a los presentes quienes vitorearon a España y al Ejército. Se sabe que durante el ataque a la plaza se disparó contra los soldados desde algunas azoteas de la población. En su vista el general Silvestre ha ordenado un registro general a los domicilios de los musulmanes recogiendo todas las armas. Se añade que dos terceras partes de los

moros que atacaron Alcázar procedían de la zona francesa. Muchos montañeses han empezado las gestiones de perdón temerosos de que el general lleve a efecto razias en los adueros salvados hasta ahora por ejemplar castigo. Poblado destruido Madrid 13 (2'15 m.)  
 Ceuta.—El Carlos V bombardeó el poblado de Benisaid destruyéndolo e incendiando los sembrados. El general Zubiá llegó para recoger el cadáver de su hijo.

**Asuntos de Baleares**  
 Licencia—Destinos Madrid 13 (2 l.)  
 El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición concediendo real licencia para casarse al primer teniente del regimiento de Mahón don Arturo Merino. Otra destinando a los capitanes de Artillería don Marcos Inés, excedente de la cuarta región a la Comandancia de Menorca; a don Manuel Martín González, de la Comandancia de Menorca a excedente en la séptima región.

**Ultimas Noticias**  
 Desinfectando el «Canalejas». — Los heridos Madrid 14 (2 l.)  
 Cádiz.—Las operaciones para desinfectar el «Canalejas» de emprender nuevo viaje retrasarán el embarque de las tropas, viveres y material. Mañana empezará a funcionar el tren hospital. Se está ultimando en Sevilla la dotación de personal y material para descargar algo de enfermos y herido a los hospitales gaditanos. Se ha ordenado que el Princesa de Asturias marche a Málaga. Carece de noticias El ministro de la Guerra Luque dice que carece de noticias de la guerra. Hallazgo de cadáveres Belgrado.—Los serbios han encontrado cerca de Radovich un millar de cadáveres búlgaros muertos a causa del cólera. Consejo de Ministros Madrid 14 (2 l.)  
 El Consejo de Ministros, a pesar de estar delicado el señor conde de Romanones se celebró en casa de éste. Empezó a las diez terminando a la una y cuarto. El señor conde de Romanones dijo a los señores ministros que se ha terminado el estudio de la parte referente a los planes de Fomento. Hemos hablado también de las subsistencias y examinado el indulto del recluso moro Joaquín. Habló el señor Alba sobre el orden público, incluso del petardo explotado anoche. Por falta de tiempo no se ha ocupado del impuesto sobre los azúcares pero dada la importancia y los intereses encontrados se le dedicará un consejo especial. Fallecimiento París.—Ha fallecido en esta capital la Duquesa de Fedesank esposa del Duque de Montesquieu. Regreso de un alferaz Santander.—Ha regresado a esta capital el alferaz del General Concha señor Ramos Izquierdo, el cual ha informado al Rey de los sucesos ocurridos a bordo del citado buque. Sobre la explosión de un cartucho Madrid 14 (2 l.)  
 Varias señoras que se hallaban sentadas cerca del urinario dicen que poco antes de explotar el cartucho vieron salir del urinario a tres individuos, pero ignoran sus fisonomías y trajes. Otros testigos dicen que en el momento de la explosión había en el urinario varias personas a las cuales les cayeron vidrios encima. Se ignora si hay heridos. Algunas señoras se desmayaron. El juez instructor cree que se trata de una protesta de los socialistas por la campaña de África. Nota oficial Madrid 14 (2 l.)  
 Se ha facilitado la siguiente nota oficial: Dice que «La Gaceta» expuso la relación que guardan la política económica y el desarrollo de los intereses materiales y procedimientos para ejecutar rápidamente el plan de Obras Públicas. Explica la urgencia con que acudió al acrecentamiento de nuestra potencialidad económica y a cuidar celosamente de tal problema. Se acordó mantener el criterio de simultaneizar los gastos proponiéndose el Gobierno realizar los planes de Obras Públicas. Continúa la nota diciendo que el ministro de Hacienda expuso su criterio para dotar de los recursos para el desenvolvimiento de los proyectos que se reseñan. Se ha facilitado otra nota de dos columnas largas donde el señor Gasset expone con todo detalle sus propósitos. Las pérdidas de los moros Madrid 14 (2 l.)  
 La Legación de España en Tánger telegrafía que según moros recién llegados, el harka, en el combate de día 11 tuvo grandes pérdidas, quedando aterrados por el castigo duro que recibió. Telegrama El señor Villanueva ha telegrafiado diciendo que la impresión del espíritu del ejército es levantado. Bolsa de Madrid Madrid 12 (4'55 l.)  
 Interior contado . . . . . 78'50  
 Interior fin de mes . . . . . 78'50  
 Amortizable 5 por 100 . . . . . 98'40  
 Banco de España . . . . . 448'00  
 Compañía de Tabacos . . . . . 289'00  
 Francos . . . . . 8'40  
 Libras . . . . . 27'39  
 Exterior de París . . . . . 87'00  
 FABRA.

